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ATA -  REUNIÃO DO CONSELHO PLENO - 06/07/2021 

 

 
Aos seis dias do mês de julho de dois mil e vinte e um realizou-se reunião do Pleno 
do Conselho Municipal de Educação de Angra dos Reis, através da plataforma 
virtual Google Meet. Estiveram presentes na reunião  Fabrício Ostrowski, Eliana de 
Oliveira Teixeira, Luís Claudio da Silva, Rodrigo Henrique Martins de Andrade, 
Eliana Nóbrega de Oliveira, Ana Rosa Vieira dos Santos Aguiar, Gizelly da Silva 
Lisbôa, Wellinton Pereira da Silva, Lucinda de Oliveira Cordoeira, Sílvia Almeida 
Lira, Amália Cristina Portella de Almeida Daher, Felipe de Oliveira Melo, Maria 
Andréia de Almeida Ribeiro, Renato Jordão Nunes, Sandra Cardoso. As 
conselheiras Mariana e Eva Patrícia justificaram a ausência da reunião. Às 9 horas 
e 45 minutos o presidente do CME iniciou a reunião em segunda chamada, 
agradecendo a presença de todos os presentes, aproveitou a  abertura para  
esclarecer questionamentos sobre ausência e destituição de conselheiros no 
período da pandemia. Ratificou que o CME seguirá as orientações da UNCME que 
aponta que não aconteça destituição dos conselheiros da categoria usuários, em 
função da pandemia, pela dificuldade que apresentam para participar das reuniões 
on-line e reafirmou a importância de todos participarem ativamente, especialmente, 
das reuniões do pleno. Reafirma que nos casos em que há a presença dos 
suplentes a ausência não é registrada. Em seguida, apresentou a pauta da reunião 
ordinária.  1)  Leitura da ata da reunião anterior; 2) Apreciação de processos de 
autorização de funcionamento de escolas;  3) Avaliação e encaminhamentos pós 
audiência pública "Direito à Vida e à Educação, em tempos de pandemia" a) Carta à 
sociedade angrense; 4) Dados sobre a Covid 19 em Angra dos Reis - enviado pela 
Secretaria de Saúde. 5) Calendário de visitas às escolas 6) Ofícios encaminhados à 
SEC 7) Informes: a) Reunião sobre Educação Escolar Indígena na SEC; b) 
REUNIÃO SOBRE EJA NA SEC; c) CONAPE/CONAE. Iniciou-se a leitura da ata da 
reunião ordinária do mês de junho que foi aprovada pelos presentes. Norielem, 
sugeriu que fosse feita leitura prévia das atas pelos conselheiros, em função da 
extensão de algumas delas.  Como a leitura das atas foi uma deliberação do Pleno 
a presidência colocou em votação a proposta e ficou definido que nas próximas  
reuniões as atas serão disponibilizadas, anteriormente, para leitura dos conselheiros 
e seguiremos com as aprovações a partir de questões e inclusões de registros 
apontados  pelo colegiado no momento da reunião.  Os presentes passaram a 
apreciar os processos de autorização de funcionamento de escolas  a partir da 
leitura e esclarecimentos dos pareceres conforme deliberado pela Câmara de 
Legislação e Normas: Parecer referente à autorização do funcionamento da 
Modalidade EJA na E.M. Benedito dos Santos Barbosa,  aprovado por unanimidade; 
Parecer referente à autorização do funcionamento da Educação infantil no Jardim 
de Infância Pintinho Dourado, aprovado por unanimidade; Parecer referente à 
autorização do funcionamento da Educação infantil no Centro Educacional Inácio 
Medeiros  aprovado por unanimidade. A seguir,  Luis Claudio aponta como sugestão 
a redefinição das atribuições das Câmaras com base na análise do trabalho e das 
demandas deste ano, havendo concordância do colegiado.  O grupo então passou à 
avaliação e socialização dos encaminhamentos ocorridos após a realização da 

https://drive.google.com/file/d/19AIKKiP4yDuTZbgCiW-Zgu70-_xQlhoI/view?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1oyNaqKWwBtMdvOLQ0Gu12fJAaGuVb0ku/edit
https://docs.google.com/document/d/1oyNaqKWwBtMdvOLQ0Gu12fJAaGuVb0ku/edit
https://drive.google.com/file/d/1SX2mNKc1w3dyWspjhRgyKhnvpIHgRrH-/view?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1oyNaqKWwBtMdvOLQ0Gu12fJAaGuVb0ku/edit
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audiência pública "Direito à Vida e à Educação, em tempos de pandemia". Rodrigo 
perguntou quem participaria da escrita e como. Sugeriu-se que a “minuta” da carta 
fosse disponibilizada no grupo do whatsapp, e após as contribuições dos 
conselheiros ser aprovada. Felipe afirmou que gostaria de ajudar, mas no momento 
está sem tempo. Ficou definido, então, que o texto base da “Carta à sociedade 
angrense” será disponibilizado no whatsapp do CME para os conselheiros 
contribuírem com a escrita para posterior aprovação e socialização nas redes 
sociais. Passou-se a análise dos Dados sobre a Covid 19 em Angra dos Reis 
recebidos da Secretaria de Saúde em função da solicitação do CME. A presidência 
socializou o  material e ofício encaminhado pela secretaria de saúde, através de link 
do arquivo no chat da reunião, apontando que o relatório por comunidade poderá 
contribuir para análise de retorno às atividades presenciais no município como um 
todo, mas que a SEcretaria de saúde disse que os dados de covid nas escolas 
privadas são sigilosos e por isso não foram socializados com o Conselho. Sobre o 

Calendário de visitas às escolas, o presidente afirmou que compreende as 
demandas pessoais de trabalho dos conselheiros, porém  mais uma vez pediu aos 
membros que buscassem disponibilizar uma manhã ou tarde para realização das 
visitas e que colocará o cronograma no grupo de what app. Lembrou que  alguns 
membros já fizeram até três visitas e se todos participarem não ficará pesado para 
ninguém. Após alguns exemplos de visitas realizados no mês, o colegiado passou 
então a conversar sobre ofícios encaminhados à SEC: 1- ofício nº 84 (encaminhado 
no dia 01 de julho) - encaminha as questões levantadas na audiência pública; 2 - 
ofício com solicitações enviadas pelo Ministério Público, o CME pede a SEC dados 
da oferta e de formação continuada sobre a Educação Especial; 3 -  solicita 
informações sobre a regulamentação da  Lei nº 13.935/2019. que institui o trabalho 
de  assistentes sociais  e psicólogos na Educação Básica e 4 - sobre o Documento 
Orientador Curricular da Rede Municipal de Ensino de Angra dos Reis. O colegiado 
passou aos informes gerais, último ponto de pauta do encontro.  Eliana lembrou que 
o Conselho vem conseguindo manter a organização do Boletim Mensal, com ações 
e informações referentes ao período de intervalo entre as reuniões do pleno. Os 
conselheiros passaram a leitura do boletim informativo do mês que apresenta 
informações sobre: reunião do fórum permanente de educação de angra dos reis; 
reunião sobre educação escolar indígena na secretaria de educação; reunião entre 
CME-AR, SEPE E SINSPMAR sobre retorno das aulas presenciais; reunião sobre a 
educação de jovens e adultos (EJA) na SEC; CONAPE Etapa Municipal / Audiência 
Pública “Direito À Vida E À Educação Em Tempos De Pandemia”;  Conferência 
Nacional De Educação (CONAE); visitas às unidades de ensinO;  Audiências 
Públicas “Psicólogos E Assistentes Sociais Nas Escolas: Implantação Da Lei Nº 
13.935/2019”; processo de homologação do referencial curricular em Angra dos 
Reis e a Deliberação CME Nº 001/2021. Alguns dos pontos foram aprofundados no 
diálogo entre os presentes. Luis, agradeceu a todos que trabalharam 
incansavelmente na realização da audiência pública do CME, lembrando que Eva, 
por exemplo, saiu de casa para acompanhar os estudantes presencialmente no 
CEA, mas lamentou a ausência de alguns convidados: Comissão de Educação da 
Câmara Municipal havia confirmado a participação, mas o presidente estava em 
trânsito e não participou efetivamente. O ministério público também esteve ausente, 
mas informou que o promotor estava licenciado e não havia substituto. Outra 
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ausência foi da Secretaria de Educação, que poderia estar representado por 
qualquer membro do CME. Luis lembrou que o CME não recebeu retorno formal da 
ausência da SEC por ofício ou outro meio. A Secretaria de Assistência Social 
encaminhou o nome de uma representante, porém esta não compareceu no dia. 
Eliana ressaltou que a SEC foi a única instituição que não participou e não 
respondeu ao ofício. Rodrigo informou que, em tempo, o secretário responderá ao 
ofício do CME e a presidência agradeceu. Sobre a reunião ocorrida entre SEPE e 
SINSPMAR, Luís disse que os sindicatos através da Eva (SEPE) e da Andréia 
(SINSPMAR) fizeram contato com o CME para saber sobre a proposta da SEC para 
o retorno das aulas presenciais em agosto, em diálogo as três instituições 
concordaram em propor  uma reunião com o executivo para conhecer a proposta 
diante do retorno anunciado. Foi organizado um ofício coletivo para as Secretarias 
de Educação, de Saúde e do  Governo, bem como para vereadores (não só a 
comissão de educação) convidando para reunião a ser realizada no CEA, na 
próxima sexta-feira. Disse ainda que uma carta (também coletiva) será elaborada 
hoje com inclusão de considerações sobre protocolos sanitários, pedagógicos e 
gerais sobre o retorno às aulas presenciais. Esclarece que é legítima a preocupação 
dos três colegiados diante do momento e que precisamos nos posicionar e ter 
maiores informações sobre a proposta de retorno e participar ativamente deste 
momento diante da notícia de uma nova variante, para a qual as vacinas atuais 
parecem não ter resposta. A intenção é dialogar, ter informações e poder contribuir 
com um retorno seguro. Sandra pergunta aos representantes da SEC sobre os 
encaminhamentos pensados para o retorno das aulas. Rodrigo afirma que o retorno 
estará baseado no protocolo construído pela SEC, Saúde e CME que consta da 
Resolução Conjunta 01/2020 e que, a princípio, prevê o rodízio de estudantes. 
Ressalta que nem todas as unidades de ensino precisarão fazer rodízio semanal, 
pois aquelas que têm um quantitativo menor de alunos, possivelmente, poderá 
retornar com todos os estudantes mesmo adotando todos os protocolos sanitários.  
Em relação aos instrumentos pedagógicos utilizados, informou que a SEC 
continuará gravando as aulas através do youtube e utilizando os cadernos 
impressos havendo a continuidade do Ensino Remoto nos períodos em que os 
estudantes não estiverem presencialmente na escola. A plataforma também 
continuará sendo utilizada, mas ressaltou que acredita chegar o momento de a 
plataforma conflitar com a presença do professor em sala de aula.  Também foi 
perguntado à SEC se haverá distribuição para o uso de máscaras por todos os  
estudantes. Rodrigo sinalizou que está previsto estoque de máscaras, para troca 
caso caia no chão ou falte para os estudantes.   Mas que, em nível geral, ele não 
tem informações sobre essa oferta para todos os estudantes. Maria Andreia lembra 
que não foram ofertadas máscaras até o momento para os profissionais que já 
trabalham presencialmente nas escolas e que deveria ter sido fornecido desde o 
início.  Rodrigo, ressalta que há previsão de aquisição de máscaras para os 
profissionais, mas não sabe os encaminhamentos para essa aquisição, pois é uma 
atribuição do setor de infraestrutura que poderá dar  maiores informações. Membros 
do CME ressaltaram que entendem que EPIs têm que ser fornecidos pelo 
empregador, dando como exemplo as escolas particulares que  forneceram face 
shield aos professores. Eliana lembra que na Audiência Pública os representantes 
da Secretaria de Saúde falaram da responsabilidade da Assistência Social na 
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compra das máscaras/insumos para os estudantes. E perguntou se há previsão 
desta secretaria ou da própria SEC comprar estes insumos para os estudantes e se 
há intenção de se repensar os encaminhamentos junto às instituições para revisar 
os documentos protocolares ou não? Rodrigo afirmou que existe previsão de 
compra de máscara para os professores pela SEC, mas não existe previsão para 
compra para os alunos. Sobre a aquisição pela Ação Social não soube informar. 
Informou ainda que, a princípio, não há intenção de revisão dos protocolos 
publicados.  Esclareceu ainda que a SEC vem se preparando para o retorno em 
agosto, conforme anunciado pelo prefeito, mas sem data definida. Eliana 
direcionando-se aos conselheiros da SEC, salienta que  é importante ter os 
membros da SEC nas reuniões da Câmara de Legislação e Normas para ajudar na 
construção da Deliberação que fixará normas para o retorno presencial, 
principalmente, agora que a rede está próxima deste retorno.  Felipe, ratifica a 
consideração ressaltando a importância da participação dos conselheiros da SEC 
na construção da Deliberação. Lembrou de pontos importantes na discussão da 
Câmara lembrando, por exemplo, que não será utilizado o conceito de Ensino 
Híbrido considerando que em nossos estudos/debates percebemos que não há 
definição, conceituação ou regulamentação a respeito do termo. Lembrou que o 
grupo da Câmara está tendo todo cuidado, ao elaborar a Deliberação e que apesar 
de pequenas arestas para arrumar, são questões ainda absolutamente necessárias 
e que por isso é importante que a SEC esteja junto até mesmo para avaliar outros 
decretos, resoluções que venham a ser publicadas para que estejam consonantes e  
garantam a segurança dos envolvidos. Aproveitando a oportunidade Felipe solicita 
ao pleno apoio do CME à Conferência Livre CONAPE 2022 que tem como tema a 
Valorização dos profissionais da Educação e está sendo organizada pelos Docentes 
1 da Rede Municipal, se podem utilizar a logo do CME na divulgação e para 
participar da conferência como representante dos professores de escola pública 
básica do CME. Luis Claudio afirma que a presidência está de acordo com o apoio 
do CME na atividade e todos os demais conselheiros também apoiam. Sem mais, a 
reunião encerrou-se. 
 

 

 

 

Abaixo segue cópia de parte do chat da reunião:  

 

CME Angra dos Reis10:49 

https://www.mprj.mp.br/documents/20184/194300/Regimento_Interno_do_CME.pdf 

https://www.sinesp.org.br/179-saiu-no-doc/11583-resolucao-cme-n-01-2021-dispoe-sobre-a-

organizacao-das-camaras-do-conselho-municipal-de-educacao 

 

CME Angra dos Reis10:54 

Assinaram a lista de frequência da audiência 51 pessoas.   E até hoje foram 391 visualizações da 

audiência no Canal do CME no You Tube. 

Você11:01 

https://docs.google.com/document/d/1pvYvgt-IyyvhjTgoFzp3JT7bQtKPtZvg/edit 

https://www.mprj.mp.br/documents/20184/194300/Regimento_Interno_do_CME.pdf
https://www.sinesp.org.br/179-saiu-no-doc/11583-resolucao-cme-n-01-2021-dispoe-sobre-a-organizacao-das-camaras-do-conselho-municipal-de-educacao
https://www.sinesp.org.br/179-saiu-no-doc/11583-resolucao-cme-n-01-2021-dispoe-sobre-a-organizacao-das-camaras-do-conselho-municipal-de-educacao
https://docs.google.com/document/d/1pvYvgt-IyyvhjTgoFzp3JT7bQtKPtZvg/edit
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CME Angra dos Reis11:03 

https://docs.google.com/document/d/1pvYvgt-IyyvhjTgoFzp3JT7bQtKPtZvg/edit 

link da carta para quem quiser acompanhar a leitura e fazer sugestões. 

Eva Trindade Terra11:07 

Precisarei me ausentar, pois está no meu horário da plataforma. 

Abraços 

CME Angra dos Reis11:09 

ok. obrigada, Eva! 

CME Angra dos Reis11:15 

https://drive.google.com/file/d/1SX2mNKc1w3dyWspjhRgyKhnvpIHgRrH-/view 

Dados da Sec. de Saúde sobre Covid 19 em angra dos reis. 

Você11:16 

Resposta da saude 

 

https://drive.google.com/file/d/1SX2mNKc1w3dyWspjhRgyKhnvpIHgRrH-/view?usp=sharing 

rs 

eliana já tinha enviado rs 

CME Angra dos Reis11:18 

coronavirus.angra.rj.gov.br  site da PMAR  

CME Angra dos Reis11:22 

Concordo, Sandra. 

Até porque a SEc. de saude disse que os dados que pedimos são sigilosos. 

Maria Andréia Ribeiro11:28 

Pessoal, minha internet caiu. Só consegui voltar agora. 

Silvia Lira11:29 

preciso novamente do acesso ao drive 

Renato Andrade11:31 

Bom dia vou ter que me ausentar . 

CME Angra dos Reis11:32 

ok. Renato. Obrigada. 

Silvia Lira11:34 

Onde  ficam os Informativos mensais? 

CME Angra dos Reis11:50 

vamos disponibilizar o pdf de hoje.  Os anteriores estão nas pastas das reunioes mensais 

Você11:51 

Silvia: 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1qwn7nCfTW98BJk8AghH63mR10VZ2KMR6?usp=sharing 

Silvia Lira11:51 

Muito obrigada Sandra 

CME Angra dos Reis11:53 

Gostaria de me inscrever. 

Você11:53 

https://docs.google.com/document/d/1pvYvgt-IyyvhjTgoFzp3JT7bQtKPtZvg/edit
https://drive.google.com/file/d/1SX2mNKc1w3dyWspjhRgyKhnvpIHgRrH-/view
https://drive.google.com/file/d/1SX2mNKc1w3dyWspjhRgyKhnvpIHgRrH-/view?usp=sharing
https://drive.google.com/drive/folders/1qwn7nCfTW98BJk8AghH63mR10VZ2KMR6?usp=sharing
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Obrigada, Rodrigo 

Blz 

do SAAE não é PFF2 

Rodrigo, entendi 

Você11:55 

O CME deveria ter representante da Secretaria de SAúde e até hoje não tem. 

Nesse contexto de pandemia, é fundamental a participação deles. 

Você11:56 

Eu também tenho comprado 

Rodrigo Henrique Martins11:59 

Inscrito pra falar. 

Você12:02 

inscrições: 

 

Inscrições: 

Sandra 

Maria Andréia Ribeiro12:13 

Ótima sugestão, Sandra. 

CME Angra dos Reis12:14 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfcyVQlc3v_RCTM1QxSvCPZkcYpU75TfEM52p9AeE193

hpBLw/viewform?usp=pp_url 

eliana Oliveira12:14 

Muito obrigada. 

CME Angra dos Reis12:14 

lista de presença 

Você12:15 

Tchau pessoal! 

Enviar mensagem para todos 

send 

Enviar mensagem 

12:16 

 

 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfcyVQlc3v_RCTM1QxSvCPZkcYpU75TfEM52p9AeE193hpBLw/viewform?usp=pp_url
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfcyVQlc3v_RCTM1QxSvCPZkcYpU75TfEM52p9AeE193hpBLw/viewform?usp=pp_url

